

REVISTA  
QUINCENAL

Sr. D. Eduardo García  
Notario

RAMALES

Inscrito como artículo  
de segunda clase en las  
Dices. Grales. de Co-  
rreos de España y Cuba.

# de uebar

SEGUNDA EPOCA  
AÑO XXV

Potes, 15 de marzo 1928

NUM. 848



LA SEÑORA

## Doña Irene Cuevas Posada

falleció en la villa de Villabáñez (Valladolid)

el día 4 de marzo de 1928

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

**R. I. P.**

Su desconsolado esposo, don José Ibáñez Noriega; sus hijos, María Teresa (carmelita descalza), Manuel, María del Pilar y María del Carmen (carmelitas descalzas), María Francisca, Encarnación; María y Severo Ibáñez Cuevas; hijos políticos, María Palacios, Aquilino Gómez y Fernando Rodríguez; nietos, sobrinos, primos, testamentario y demás parientes,

*Tienen el sentimiento de participar a sus amigos tan dolorosa pérdida, rogándoles encomienden a Dios Nuestro Señor en sus oraciones el alma de la finada, por cuya obra de caridad cristiana les vivirán eternamente agradecidos.*

**(No se reparten esquelas.)**

El eminentísimo y reverendísimo señor Cardenal-Arzbispo de Toledo, ha concedido indulgencias en la forma de costumbre.

## Homenaje.

Días pasados, por todos los maestros de este ayuntamiento de Pesaguero y con motivo de haber sido designado por unanimidad, por todos los compañeros confederados de la provincia, en la sesión celebrada en Torrelavega, delegado provincial de la Confederación Nacional de Maestros, fué invitado a una frugal comida, don Quirino Celada Linares, con el fin de testimoniarse el afecto sincero que todos sin distinción le profesamos.

El día 1 de marzo y a la hora indicada, nos reunimos en franca y fraternal intimidad, todos los comensales, maestros y autoridades.

La cabecera de la mesa fué ocupada por el homenajeadó señor Celada, teniendo a su derecha a don Fidel Rojo, alcalde del ayuntamiento, y a don Angel Sierra, secretario municipal; a la izquierda, se colocaron don Juan Martínez, juez municipal, y don Fidel Gutiérrez, inspector de sanidad municipal; después, indistintamente, a derecha e izquierda, se situaron las maestras y maestros.

¡Bello conjunto!... Bien de manifiesto se ve las relaciones que existen entre autoridades y maestros... Con autoridades que protegen a la escuela, al niño y al maestro... ¡Cuántas cosas grandes se realizan!

La moral se acrecienta, el espíritu de patriotismo se eleva, la educación es sólida y firme, los obstáculos a vencer son menos porque todos respetan a todos.

Una vez terminada la exquisita comida y al saborear el aromático café, nos dirigió la palabra el señor Celada, quien dijo: «¡La sensación que experimenté cuando en mi cuello fué colocada la medalla del magisterio en mi pueblo, Laredo, que con satisfacción y amor recuerdo con frecuencia, esa sensación, repito, la más grande de mi vida, la experimento en estos momentos!... Os miro, queridos compañeros, y leo en vuestro interior que este tributo que me dedicáis es hijo de vuestra alteza de miras... No merezco esto, y si lo acepté, fué por no desairaros y porque vi vuestros sentimientos nobles, llenos de fe y entusiasmo.» «¡Qué más puedo decir?... ¡¡Gracias!!... Aquí estoy, poco valgo, pero ese poco lo pondré siempre al servicio de la causa».

Tuvo palabras amables y corteses para las autoridades y al terminar su oratoria fué coronada de aplausos.

Seguidamente se levanta don Juan Rodrigo, maestro de Pesaguero, y en breves y sencillas palabras, da las gracias a las autoridades y termina dirigiéndose al que ocupa la cabecera: «Te conocemos demasiado, sabemos que siempre defenderás las causas justas, por lo tanto sólo me resta decirte en mi nombre y en el de los compañeros, que la salud no te falte para que esa actividad continúe y puedas hacer más llevaderas las contrariedades que en todo cargo se experimentan». Escuchó muchos aplausos.

A continuación, don Fidel Gutiérrez, licenciado en Medicina, se levanta y entre muchos y sabrosos pensamientos, y con esa facilidad de expresión y de la elocuencia que le caracteriza, dice: «Mucho ha que conozco a don Quirino, y si entre él y yo existen lazos de amistad, suprimida ésta en estos momentos y con toda satisfacción, digo: «¡Ojalá lográsemos nosotros la dicha de tener un presidente en nuestra asociación, revestido de las cualidades que posee el delegado provincial de la Confederación de Maestros!». Pone de manifiesto el acierto que han tenido los maestros confederados de la provincia, al designarle para ocupar dicho cargo, y termina de una manera magistral, ensalzando las grandes y bellas dotes que posee el agasajado. (Aplausos).

Don Angel Sierra, secretario, después de un ramillete de ideas bien ordenadas, dedicadas a doña Araceli, esposa del agasajado, corrobora todo lo dicho por el Inspector de sanidad y termina haciendo saber que se encuentra orgulloso entre los maestros, por los cuales siente verdadero cariño.

La mesa, profusamente llena de flores y sin faltar el menor detalle, fué servida por las jóvenes Carmen y Luz Olmo, dos niñas que bien pudiéramos decir dos ángeles. Atentas y cariñosas, en todo estaban, y ellas también contribuyeron al esplendor y brillo de la fiesta, poniendo, en manos del homenajeadó, un papelito dedicándole unos versos, que leídos que fueron, gustaron muchísimo.

Compañeros, imitad estos actos, procurad que por cualquier medio se estrechen las relaciones

entre vosotros y las autoridades; y habréis conquistado un punto sólido donde apoyar la grandiosa obra de la educación... pero, ante todo, unámonos y que nuestras peticiones no vayan nunca aisladas...

EGDUNIO C. REVUELTA.

## TRISTURAS

Uno de los más terribles dolores que acibarán la vida y hacen plegarse las raudas alas del alma, es aquél hondo, profundo, callado, que queremos ocultar, aunque pugna por grabar su huella en los contraídos labios. Es si aquél, que traducido en lágrimas amargas que abrasando surcan silenciosas las pálidas mejillas, hemos de absorberlas, hemos presurosos de enjugarlas, para que no nos traicionen; para que no borren de nuestra faz la máscara de una no sentida alegría, que debemos infundir velando por nuestra dignidad; aunque el pobre corazón naufrague en las hieles que le atosigan...

¡Triste es la vida, cuando en su senda, se va tropezando con los guijarros del olvido; desgarrando las galas de la ilusión en los zarzales del desengaño; cuando la indiferencia si no apaga la fe, la debilita; cuando la desconfianza nubló la luz de aliento de la esperanza!...

Este es el vivir... ¡muriendo de más de diez mil seres encargados de la augusta misión de sembrar la semilla del optimismo que tonifica la voluntad, de infundir el hálito de la alegría, que produce actividad prodigiosa en las facultades del alma... ¡Así viven esa legión de mentores de la infancia!

Como casi la totalidad de mis compañeros de infortunio, soy enamorado *verdad* de mi noble profesión. Dios, la Patria y la Escuela, han sido siempre mis tres más grandes, más intensos amores; fueron, son y serán, mis delicias, mis complacencias y alentarán en mi pecho hasta que muera.

He odiado con todas mis fuerzas el concepto de la escuela-cárcel; que deprime, que degenera; me entristece la escuela de silencio de tumba que mata la actividad... es mi ensueño, hacer de la escuela, nido de amores; jardín en que se yergan candorosas, las célicas flores de la inocencia; llevar a ellas, las dulzuras, las ternezas del hogar. Pero el nido, necesita del calor, del aliento del cariño, para que dejen oír sus trinos los arpados pajarillos: la flor necesita, a más del rocío del cielo, del

fecundo rayo del sol, que al besar su corola hace exhalar el perfume que en sus pitillos aprisiona; en el infantil hogar, ha de reinar alegría, ¡mucho alegría!; que la tonicidad del espíritu del niño se traduzca en esas risas espontáneas, límpidas, puras, cristalinas, que producen esos labios de rubí y pétalos de rosa...

Esta maravillosa metamorfosis; este prodigio de encanto; este deliquio de amor y arrobos de cariño, los produce en su labor cotidiana el maestro; al que atrae, al que subyuga, al que embelesa, el templo de sus amores, la colmena de la escuela. El, lleva al nido de sus ensueños su calor, algo que es vida de su vida; con su aliento, el rayo de luz, que la besar la corola del albo lirio de la inocencia, va dando impulso al cambiar de la inteligencia, y para ese hogar, que tiene ternuras de querubes, lleva la alegría que sólo alimenta el entusiasmo... ¡más aún!; abnegado siempre y superando en heroicidad, al simbólico pelícano, arranca de su pecho los plumones del cariño, para vestir con ellos a los que ni siquiera son sus hijos. ¡Este es el espíritu que en el maestro *verdad* alienta! Pero... ¡Ay! que si su alma es grande, es muy ruín el frágil barro que la sustenta; su carne flaca se rebela ante los rudos zarpazos de la miseria. El tiene también en su hogar seis, ocho o más hijos, que son, carne de su carne, y llevan en las venas los glóbulos de su sangre, y no puede evitar que la depauperización, el raquitismo con todo su terrible cortejo haga presa en sus inocentes cuerpecillos. ¡Es tan irrisorio el haber del padre que hasta casi... ¡ni de pan! se pueden saciar...

Pero... ¡calla corazón!, destila en silencio gota a gota las hieles de tu amargura. Siempre ofende la descarnada realidad. ¡Cuántas cosas que humillan, aunque no deshonran, ha de realizar el pobre maestro, empujado por la necesidad, que ponen en su rostro arreboles de amápola! ¡Cómo le apena no poder gustar ¡ni una gota! de las mieles de la vida del espíritu!

¿Con qué su hambre de saber podrá saciar?... ¡Basta ya! llegó la hora de ejercer su sacerdocio; como sombras nocturnas vuelan a ocultarse las negruras de sus penas, no empañen con sus tristuras, la tersa frente limada por la pureza. Sostendrá lucha de titanes, se romperán sus nervios en continua tensión; pero el desaliento, que esteriliza, que es cáncer que corroe los nobles sentimientos del alma, no aprisionará su corazón en la po-

dre de sus mallas; ¡no! antes sacrificará su vida en holocausto de la infancia... ¿Será posible que alguna vez resuene en sus oídos el divino «Surge et ambula» que al dignificarle le eleve de la postración en que se halla?...

¡Bendiga el cielo mil veces los labios que viertan en el corazón esas palabras de aliento, y quiera Dios que algún día, brille la aurora de redención, para esta desvalida clase del Magisterio!

ADELAIDO ALIA FERNÁNDEZ GALLARDO.

## Sería un mal paso

Circula con insistencia el rumor, acrecentándose de día en día, de que el valle de Cereceda se verá en breve desprovisto del servicio de viajeros, que actualmente y en conjunto con el correo realiza con general satisfacción, la Compañía Vallina.

De ser cierto tal rumor, no nos explicamos el por qué de la supresión del mencionado servicio en las presentes circunstancias en que más bien que a la supresión se debía de tender al aumento del recorrido Potes-Vega de Liébana, prolongándolo hasta Vada (tres quilómetros más), debido a la mayor y en corto lapso de tiempo necesaria y fácil comunicación con la provincia de León por cuyo valle de Cereceda y su carretera han de pasar turistas, curiosos, viajeros y viajeros de todas clases y condiciones, que en pleno siglo XX ya no saben o no quieren o no pueden menos de usar el consabido medio de locomoción, que en toda Liébana necesariamente tiene que ser el auto-correo, como servicio nacional.

Si la actual consignación de dos mil pesetas (antes mil quinientas) no es de suyo suficiente para que una empresa sostenga el mencionado servicio, se debe procurar, por todos los medios que estén al alcance de los a ello llamados, la elevación de las dos mil pesetas a dos mil quinientas, a tres mil, o cuatro mil, etc., a lo que de suyo fuere suficiente para que sin quebranto ni del servicio público ni del sostenimiento, o equitativo progreso de la empresa, estemos todos atendidos, naturales, adventicios, transeuntes, viajeros, turistas, etc.

Sin que censuremos a nadie, lamentamos el que no se preste la debida atención el asunto que motiva estas cuartillas, hijas del mejor deseo, que, si no pretende una mejoría a la que se cree con derecho, no puede o no sabe resignarse a ver desaparecer, sin protesta pública, el servicio de auto-correo que en la actualidad disfrutamos.

Tampoco acertamos a comprender como anunciándose la subasta con servicio de automóvil, se haya aceptado, a lo que parece, no ya la conducción, sino hasta la proposición de conducir la co-

rrespondencia en motocicleta, cuyo servicio necesariamente tiene que ser deficiente e irregular por muchas causas que sería prolijo enumerar.

Repetimos, aunque sea con insistencia machacona o rayana en puerilidad, que no se puede, que no se debe suprimir un servicio de correos y viajeros, no ya útil sino necesarios y cuya supresión diría muy poco en nuestro favor cuando en todas partes se están creando dichos servicios.

Precisamente está aún pendiente de resolución la subasta en automóvil del correo con servicio de viajeros (de reciente creación) Riaño-Portilla, con una subvención del Estado de cuatro mil quinientas pesetas, en atención a la carretera que en breve nos pondrá en comunicación a santanderinos y leoneses. Si a estos esfuerzos de León responde Santander con una negativa más, no vemos por ninguna parte la reciprocidad de beneficios, quedando malparada la hidalguía montañesa.

Debe Santander de activar algo más la construcción de la carretera Ojedo-Riaño, que debiera en sus últimos trozos, todavía en estudio, estar ya en construcción, para que en 1930, en que León dará ultimadas las suyas, pudieran confraternizar ambas capitales, al darse el abrazo terrestre que ligue, de una vez para siempre, sus legítimos intereses agro-pecuarios, industriales y agrícolas.

Brindamos la idea, pero dejamos la palabra y la acción a quien corresponda.

S. PÉREZ GONZÁLEZ.

## Las Santas Misiones.

Continuó durante todos los días de Misión, la misma gran concurrencia de fieles a los ejercicios que se observó durante los primeros días, y aun pudiera decirse que mayor.

Los padres redentoristas, padre Barredo y padre Felipe, no se daban punto de reposo; entre los ejercicios y sermones y pláticas de la mañana, de la tarde y de la noche, la catequesis para los niños a medio día, y las horas que dedicaban al confesionario, no debía quedarles tiempo ni para comer. Pero han debido quedar satisfechos, al ver que su trabajo no ha sido estéril y que la Misión ha dado abundantes frutos espirituales.

Aparte la gran concurrencia de fieles a los ejercicios y a los actos del culto, la procesión de los niños celebrada el miércoles, 29; la de la comunión a los enfermos, el viernes, 2, y la procesión general de las Misiones, el domingo, 4, resultaron solemnes y conmovedoras, y las comuniones fueron numerosas; el día de la comunión de los niños, el miércoles, 29, hubo 180; el de las Hijas de María, jueves, 1, 190; el de la comunión de las señoras, el día 2, viernes, 350; el 3, sábado, 230, y el 4, domin-

go, día de la comunión general de los hombres, 600, que con más de 400 que hubo los tres primeros días de Misiones, hacen un total de más de 2000 comuniones.

El domingo, 4, último día de Misiones, lo mismo a la procesión que al sermón que se dijo a continuación; la concurrencia fué extraordinaria.

A la salida del sermón, la mayor parte de los fieles, enterados de que los padres misioneros iban a marchar pocos momentos después, se estacionó frente a la iglesia y tributó a los padres redentoristas, al arrancar el automóvil, una cariñosa y entusiasta despedida.

## El Colegio de las Monjas.

*Continuación de la lista de las cantidades recaudadas por la Comisión al efecto designada.*

Suma anterior, pesetas 32.668,15.

Don Antonio Mantecón, 50; don R. C., 35; don Angel Garrido, 25. Suma 32.778,15.

Continúa abierta la suscripción, y los donativos pueden entregarse a los párrocos de Potes, Baró, Torices y Campollo, y a los presbíteros don Ignacio Rodríguez de Cosgaya y don Eduardo Barredo.

## De acá, de allá y de acullá.

**Para vaticinar el tiempo.**

Como supongo a nuestros labradores, con deseos de poder ilustrarse algo, para saber el tiempo que ha de hacer, les recomiendo estudien bien las siguientes reglas, debidas al gran sabio Borone que vivió en Vevay (Suiza) y están basadas en observaciones hechas desde el año 1677 a 1799.

1.<sup>a</sup> Cuando el solsticio de invierno, no ha sido precedido ni seguido de tempestades se tendrá un verano seco, cuando menos en cinco sextas partes.

2.<sup>a</sup> Cuando los días 19, 20 y 21 de mayo, haya viento de Levante, seguramente será seco el verano y sucederá lo mismo cuando haya mucho viento, cualquiera que sea su dirección, los días 25, 26 y 27 de marzo.

3.<sup>a</sup> Cuando entre el 17 y 23 de marzo haya tempestades de sudoeste o poniente, habrá verano húmedo.

4.<sup>a</sup> Cuando hay otoño húmedo y signo de invierno blando suele ser la primavera seca y fría, perjudicando mucho la vegetación.

5.<sup>a</sup> Como la evaporación absorbe el calor de la tierra, un verano húmedo precede, por lo general, a invierno riguroso y frío. También se asegura, que en verano húmedo, hay gran des-

arrollo en el andrino o espino blanco, es decir, que cuando esta planta se vea muy cargada de fruto, el invierno será riguroso.

6.<sup>a</sup> Cuando las aves de paso, abandonan el país, antes del tiempo que suelen hacerlo, es evidente que el frío se aproxima.

7.<sup>a</sup> Si en mayo llueve bastante, septiembre será seco y si septiembre es muy lluvioso, mayo es muy seco.

8.<sup>a</sup> Si en verano y otoño dominan los vientos de sudoeste, o la temperatura es más baja que de costumbre, a fin de año lloverá mucho.

9.<sup>a</sup> Se puede asegurar un buen tiempo, cuando hay fuertes vientos y violentos movimientos en las nubes.

10.<sup>a</sup> Invierno benigno y lluvioso, verano improductivo.

11.<sup>a</sup> Si llueve un período lunar, hará buen tiempo durante unos días, seguidos éstos a su vez, de aguas y viceversa.

12.<sup>a</sup> El indicio más seguro de buen tiempo es cuando nos parece que la bóveda celeste está más lejos de nosotros que de costumbre.

Pero todas estas reglas pueden resumirse en dos. Una, que cuando notéis que cae agua de las nubes, es indudable que está lloviendo, y la otra que cuando el cielo está limpio de nubarrones, si es verano, buscad la sombra, y si es invierno, agradecerás te dé el sol.

VERITAS.

## De los valles

### Frama

En nuestra iglesia parroquial, se celebraron durante dos días, solemnes honras fúnebres, por el eterno descanso de don Emeterio García Campollo. Su afligida madre doña Josefa Campollo sufragó, en dichos días, la comida a los pobres, en número de veinte próximamente cada día, y la comida les fué servida por las bellas y distinguidas señoritas de Rancaño.

Se encuentran pasando unos días en este pueblo, al lado de su señora madre, nuestro amigo don Angel S. Garrido con su distinguida esposa e hijo.

El domingo, 11 del actual, se celebró en esta parroquia el bautizo del hermoso niño que días antes, había dado a luz la señora doña Pepita Salceda, distinguida esposa del médico titular de este Ayuntamiento, don Antonio Martínez. Fueron padrinos, el médico don Leopoldo Salceda, tío del niño y la distinguida señora, doña Francisca Gómez de Rancaño, habiéndosele impuesto el nombre de Angel.

Sea enhorabuena.

La Junta de Patronos de la Obra-pía de Cabezón, fundada por don Jerónimo Mateo de la Parra, adjudicó la beca para cursar estudios de Teología, Cánones o Leyes, al solicitante don Serafín Gutiérrez Bada, de Carrejo (Cabezón de la Sal), que cursa sus estudios para la carrera eclesiástica, en el Seminario de Corbán.

### Peñarrubia.

Lista de los mozos del presente reemplazo de 1928:

- 1 Antonio Rodríguez Cotera, de Piñeres.
- 2 Adolfo Soberón Allende, de La Hermida.
- 3 Angel González Fernández, de Roza.
- 4 Aureliano Cotera Aparicio, de Roza.
- 5 Francisco Rubín Serdio, de Piñeres.
- 6 Francisco Forcelledo, de Cicera.
- 7 Gabriel Gómez Bustamante, de Cicera.
- 8 Mariano Cortines Allende, de Navedo.
- 9 Rafael Fernández Campillo, de Navedo.
- 10 Juan Ríos González, de La Hermida.

De los cuales, sólo cuatro hay presentes; los demás, ausentes en las Américas.

M. A.

## Al vuelo.

Precios del mercado del lunes, 12 de marzo

- Trigo, 55 reales, cuarto.
- Maíz, 48 id., id.
- Cebada, 40 id., id.
- Yeros, 48 id., id.
- Garbanzos, 20 id., hemina.
- Legumbre, 10 id., id.
- Habas, 12 id., id.
- Fréjoles, 24 id., id.
- Alubias, 18 id., id.
- Lentejas, 16 id., id.
- Arbejos, 12 id., id.
- Patatas, 8 id., arroba.
- Huevos, 7 id., docena.
- Queso picón, 6 pesetas, kilo.
- Jamón curado, 5 id., id.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción, a nuestro distinguido amigo, don Antonio Maya, director de nuestro ilustrado colega de Llanes, «El Oriente de Asturias».

Ha estado breves horas en esta villa, nuestro querido amigo, el notario de Bilbao, don Celestino del Arenal con su distinguida esposa, doña Felisa del Arenal y sus hijos Indalecio y Vicente.

Con objeto de asistir a los funerales por el eterno descanso de su íntimo amigo y compañero, don Ceferino del Arenal, estuvo en ésta el teniente coronel de Caballería, don Heliodoro Linares, a quien tuvimos el gusto de saludar.

Se encuentra en esta villa pasando unos días al lado de su padre don Calixto de Miguel, la distinguida señora, doña Pilar de Miguel de Láinz.

En Villabáñez (Valladolid), donde residía desde hace varios meses, falleció el día 4 del actual, la señora doña Irene Cuevas Posada.

A su esposo, nuestro amigo don José Ibáñez Noriega; a sus hijos, don Manuel y don Severo, también amigos nuestros; a sus hijas, María Teresa, María del Pilar y María del Carmen (carmelitas descalzas); María Francisca, Encarnación y María; hijos políticos, nietos y demás familia, enviamos nuestro sentido pésame.

A la avanzada edad de 85 años, falleció el día 7 de este mes, en su casa de Naroba, la señora doña Donata Linares y Gutiérrez de Teráu.

A la conducción de su cadáver al cementerio del pueblo de Tollo, que tuvo lugar al día siguiente, asistió una gran concurrencia de todo el valle, así como de Potes y de los demás valles de Liébana, donde contaba con numerosas relaciones de parentesco y de amistad.

Reciba su hijo, nuestro distinguido amigo, don Eduardo Sánchez Linares; su hija política, doña Francisca Cueto, nietos y demás familia, el testimonio de nuestro sentido pésame.

El día 9 del actual, ha fallecido en esta villa, nuestro convecino don Vicente Santervás.

Enviamos nuestro pésame a sus hijos, hermanos y demás familia.

En Villarramiel (Palencia), ha fallecido don Alejandro Lobejón, persona muy conocida en Liébana, por haber residido en Potes durante varios años.

A su viuda, doña Valentina Fernández, hijos y demás familia, enviamos nuestro pésame.

Después de relativamente corto y penoso padecimiento, falleció en Santander, el día 3 del actual, don Dámaso Vielba Alonso, antiguo y honrado industrial que fué en Camaleño, habiendo recibido con gran fervor y resignación cristiana, todos los auxilios espirituales y la bendición apostólica.

La concurrencia a su entierro, verificado al día siguiente, dió muestras de las muchas simpatías que gozaba el finado.

A su desconsolada esposa e hijos, madre y hermanos (ausentes) del finado y demás familiares, nuestro más sentido pésame; y que Dios le haya acogido en su Santo Reino.

Los reclutas del reemplazo de 1927 que se han incorporado ahora a filas, de este Ayuntamiento, son los siguientes:

José Alonso Díez, Martín Bogajo, Gregorio Maestro, Manuel Prieto, Ramón Rodríguez y Marcelino Sánchez.

En el sorteo para Africa, celebrado en la Caja de Reclutas de Torrelavega, le correspondió servir en Africa a José Alonso Díez.

Los mozos incluidos en el alistamiento de este año, en este Ayuntamiento de Potes, son los siguientes:

Julio Almirante Terán.  
Francisco Arribas Ayuso.  
Celedonio Barrio Azcona.  
Angel Blanco y Blanco.  
Antonio Cotera Díez.  
Luis Díaz Flores.  
Francisco Fernández Huidobro.  
Demetrio Fernández Cicero.  
Primitivo Fuentes Campollo.  
José María García Gómez.  
Juan Gómez Díaz.  
Pablo Heras Pérez.  
Jesús Iglesias Mier.  
Pablo Ruiz Monzón.  
Jesús Mayordomo Pantorrilla.  
Fidel Sánchez.  
Juan Santervás Ardisana.

Ha dado a luz con toda felicidad, la vecina de esta villa, doña María Cuesta, esposa del celador de Telégrafos, don Mariano Rábago; al niño, que hace el número décimo de los que cuenta el matrimonio, le será impuesto el nombre de Eufrasio.

Nuestra enhorabuena.

*Continuación de la suscripción para la ermita de la Virgen de la Salud, en Aliva.*

Suma anterior, 590 pesetas.

Don José Benito, natural de Espinama, 500; don Eugenio Briz, natural de Espinama, 500; don Matías Gutiérrez, de Baró, 100; don Jesús Guerra, de Turienco, 25; don Angel Gutiérrez, de Potes, 10.

Suma pesetas 1.725.

Continúa abierta la suscripción y los donativos podrán entregarse al señor párroco de Pembes o a los respectivos párrocos de cada pueblo.

## Emilio Llana

### CONTRATISTA DE OBRAS DE PIEDRA Y MARMOL

ESPECIALIDAD EN PANTEONES Y LAPIDAS  
SE HACEN DIBUJOS Y PRESUPUESTOS  
**Lope de Vega, 17.—Santander**

**COLEGIO DE SEÑORITAS DE "LA INMACULADA CONCEPCION"**

Enseñanza primaria, Bachillerato, carrera Magisterio, Francés, Música, Dibujo y Pintura.

Clases a domicilio de estampado en labores.

## POTES

**Sucursal en Potes de la Casa de Pompas Fúnebres**

DE

**Hijos de Ceferino San Martín**

Alameda de Jesús de Monasterio, 20-22, entresuelo

**SANTANDER**

A CARGO DE

**Fernando G. Lasarte Campuzano**

Ataúdes de todas clases, coronas y todo lo concerniente a este ramo.

**Servicio permanente.**

Encargue sus trabajos en  
los talleres tipográficos de

**"El Oriente de Asturias"**

**Llanes (Oviedo)**

Representante en Potes: **Germán Cerezo**

# Banco de Santander **La Voz de Liébana**

Fundado en 1857

Capital: 10.000.000 de pesetas.

Desembolsado: 2.500.000.

Reservas: 5.275.000

## CAJA DE AHORROS establecida en 1878

Intereses: 3 por 100 a la vista, con abono al semestre, sobre cualquier cantidad, sin limitación.

La sucursal establecida por este Banco, en la villa de Potes, realiza toda clase de operaciones de banca, bajo la dirección de don JUAN JOSE BUSTAMANTE.

Horas de despacho: Días laborables, de nueve a una de la mañana y de tres a cinco de la tarde.

REVISTA REGIONAL

Se publica los días 1 y 15 de cada mes

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

En Liébana .....	un año....	5 pesetas
En el resto de España....	— ....	6 —
En América.....	— ....	15 —

ESQUELAS DE DEFUNCIÓN:

En 1.ª plana, entera .....	100 pesetas
— — media plana.....	50 —
— — cuarto de plana.....	30 —

AGENTES DE «LA VOZ DE LIEBANA»:

En Buenos Aires: Don Julián Fernández,	Belgrano, 1204.
En Uruguay: Don Vicente Mateo,	General Garzón y Lanús.—Colón.
En la Habana: Don Anastasio Wichi,	Sol, 8.—Habana.
En México: Don Faustino Sánchez,	Capuchinas, 155.
En Camagüey: Don Gregorio Benedito,	Gayo Benítez, 1.

## Compañía Trasatlántica

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

### SERVICIOS REGULARES

RAPIDO DIRECTO } España - New York

9 Expediciones al año.

RAPIDO: Norte de España a Cuba y Méjico

16 Expediciones al año.

EXPRESS: Mediterráneo a la Argentina

14 Expediciones al año.

LINEA: Mediterráneo, Cuba, México y New Orleans

14 Expediciones al año.

» Mediterráneo, Costa Firme y Pacífico

11 Expediciones al año.

» Mediterráneo a Fernando Póo

12 Expediciones al año.

» a Filipinas

3 Expediciones al año.

Servicio tipo Gran Hotel.-T. S. H.-Radiotelefonía.  
Orquesta.-Capilla, etc., etc.

Para informes, a las agencias de la Compañía, en los principales puertos de España. En Barcelona, oficinas de la Compañía: Plaza de Medinaceli, 8. En Santander, Señores Hijo de Anselmo Pérez y Compañía. Paseo de Pereda, 36.

## BANCO MERCANTIL

SUCURSAL DE POTES

Casa central: Santander. Sucursales: Alar del Rey Astillero, Astorga, Laredo, Llanes, León, La Bañeza, Ponferrada, Reinosa, Ramales, Santoña, Salamanca, Torrelavega y Cabezón de la Sal.

Capital . . . . . 15.000.000 pesetas

Ídem desembolsado . . . . . 7.500.000 »

Fondo de reserva. . . . . 9.425.000 »

CAJA DE AHORROS (a la vista 3 por 100, con liquidaciones semestrales de intereses).

CUENTAS CORRIENTES Y DEPOSITOS con intereses 2, 2 y medio, 3 y 3 y medio por 100.

Créditos en cuenta corriente sobre valores y personales. Giros. Cartas de crédito. Descuentos y negociación de letras, documentarias o simples. Ordenes de bolsa. Cobro y descuento de cupones. Depósitos de valores libres de derecho de custodia y toda clase de operaciones de Banca.

Horas de oficina: de nueve a una y de tres a cinco.  
Dirección telegráfica: MERCANTIL.